

2021-2022

RAPPORT ANNUEL





Rapports annuels du Président et des comités



Rapport du Président 2021-2022

Cette saison 2021-2022 fut une deuxième année très particulière.

Encore en période de pandémie, avec les nombreuses fermetures et réouvertures, la discipline du Racquetball a dû s'ajuster avec des activités plutôt restreintes. Ce qui explique la présentation de ce rapport bien différent et moins détaillée qu'à l'habitude.

Cette pandémie (COVID-19) a fait en sorte que la forte majorité des infrastructures et des clubs ont dû être fermés pour certaines périodes de la dernière année.

Les règles établies par la santé publique ont fait que les activités organisées ont été permises ou non selon certaines périodes de l'année. Les activités telles que les compétitions, les stages de formation, les programmes d'initiation/découverte, etc. ont dû être, soient reportées ou annulées.

Durant l'année, il y a eu des périodes seulement avec de l'entraînement des athlètes élités et de la pratique récréative, en plus de périodes avec des activités sanctionnées (formation, compétition, initiation).

Pendant les périodes où tout était fermé, strictement la pratique récréative seul ou en diade ou en bulles de joueurs était permise.

L'Association Québécoise de Racquetball a donc organisé les événements et activités ci-dessous :

- Septembre 2021: Championnat Canadien Sénior à Sani Sport Brossard, QC
- Octobre 2021: Championnat Canadien Junior, Burlington, ON
- Octobre 2021: Journée Retrouvaille Racquetball à Valleyfield, QC
- Novembre 2021: Journée Retrouvaille Racquetball à Joliette, QC
- Novembre 2021: World Championships, Guatemala
- Décembre 2021: Junior World Championships, Guatemala
- Février 2022: Selection Event à Calgary, AL
- Mars 2022: Championnat de l'est du Canada à Valleyfield, QC

- Nos athlètes élités ont participé à 4 compétitions sur 8 à l'extérieurs du Québec et/ou du Canada
- Nous avons procédé à de nombreuses publications liées aux suivis des consignes de la santé publique pour la relance de notre sport.
- Planifier le retour aux activités sanctionnées.
- Débuter un projet de développement pour faire la promotion du Racquetball en région.

Les compétitions

Les compétitions ont pu reprendre en septembre 2021 avec le Championnat Canadien senior 2021, qui a été tenu au club Sani Sport de Brossard.

Un calendrier complet est prévu à compter du mois de septembre 2022.

Les stages de formation

Des stages d'arbitrage ont pu avoir lieu au Championnat Canadien senior du mois de septembre 2021 au Club Sani Sport de Brossard et lors du Championnat Canadien de l'Est au mois de mars 2022 au Club Édouard-Boyer de Valleyfield.

Les finances

Dans les circonstances nous avons tout de même réussi à dépasser notre objectif de 10 000\$ levée de fonds Placements Sports en 2021-2022 et nous tenons à remercier tous les donateurs pour leurs généreuses contributions.

Nous avons utilisé environ 5000\$ des fonds réservés à la promotion de la discipline du Racquetball ayant tenu quelques activités d'initiation et découverte en région. Les autres dépenses importantes étant liés aux compétitions majeures et à l'administration générale.

En conclusion, le conseil d'administration de l'Association Québécoise de Racquetball aimerait profiter de l'occasion pour remercier :

Le personnel de la Fédération, soit Michel Séguin notre Directeur général, ainsi que Marie-Michèle Trudel et notre Agente de développement et communication Anne-Frédérique Bayard pour leurs travaux et professionnalisme à nous assister durant cette année hors de l'ordinaire. Ils sont toujours présents pour nous soutenir et nous guider à atteindre nos objectifs.

Rino Langelier
Président AQR



Rapport 2021-2022

Développement et Communication

Durant l'année 2021-2022, le racquetball a encore une fois été touché par de nombreuses et imprévisibles restrictions à cause de la Covid-19. Malgré l'arrêt de nombreuses activités, l'Association Québécoise de Racquetball a profité de cette occasion pour travailler sur des projets administratifs visant la relance de la discipline au Québec. De nombreuses décisions ont donc été prises durant l'année 2021-2022 dont l'embauche d'une agente de développement et de communication en mai 2021.

En tant qu'agente, j'ai pu travailler sur ces différents points durant ma première année au sein de la FSQMQ :

- La mise en œuvre d'un plan de communication.
- La campagne Placements Sports.
- Un document d'amélioration pour l'adhésion des membres à la FSQMQ.
- La révision de l'inventaire des installations pour la pratique extérieure. (Mur de pratique pour le tennis).
- La création d'un document de promotion pour les activités parascolaires au secondaire en fonction de la mesure 15028 mise en place par le Ministère.
- La description de la discipline et ses bienfaits.
- La structure d'un programme d'activité pour les écoles.
- La création d'une offre de service auprès des camps de jour du Québec.
- Une entente de partenariat avec l'organisme Sports Laval pour des stages d'initiation dans les écoles.
- Discussion d'une entente de partenariat avec l'entreprise Belair.
- Synergie des trois disciplines (Balle au mur, Squash et Racquetball) de la FSQMQ en matière de promotion.

Une seule activité d'initiation de racquetball a été offerte durant l'année 2021-2022 dans un camp de jour de la région de Chaudière-Appalaches. Il y a seulement eu une activité puisque la mise en place de cette nouvelle offre de service a été implantée à la dernière minute en été 2021. Par contre, la réalisation de cette première activité a permis de faire connaître notre offre et de nombreux camps de jour ont montré leur intérêt pour les années à venir.

Les différents points énumérés plus haut sont les résultats de nombreuses heures de travail. Une fois diffusé et la mise en place complétée, je ne doute pas que ce travail

exécuté à l'interne aura un impact sur le développement de la discipline du racquetball. Je tiens à remercier Rino Langelier (et son équipe) d'avoir joué le jeu et de s'être déplacés aux activités proposées. Grâce à ces recommandations et ces bons conseils durant cette année d'essai je ne doute pas que nous pourrons améliorer l'offre de service du racquetball.

Anne-Frédérique Bayard

Agente de développement et de communication





Rapport des rencontres avec Racquetball Canada 2021-2022

Rapport des rencontres avec Racquetball Canada 2021-2022

- Pour le classement, Racquetball Canada va ajouter un classement universel, actuellement nous avons un pour les hommes et un pour les femmes.
- Le Championnat Mondial Senior 2021 a été tenu au Guatemala du 29 novembre au 6 décembre 2021.
- Dans l'équipe Canadienne, il y avait 5 Québécois qui ont représenté le Canada.
- Le Championnat Mondial Junior 2021 a été tenu au Guatemala du 6 au 11 décembre 2021.
- Dans l'équipe Junior Canadienne, il y avait 6 Juniors du Québec qui ont représenté le Canada.
- Les Jeux panaméricains qui devaient être tenus en Bolivie au mois d'avril 2020 ont été annulés.
- Il y a 4 Québécois sur l'équipe, Samuel Murray et Frédérique Lambert, Michèle Morissette et Juliette Parent.
- Le coût annuel du membership de Racquetball Canada pour le Québec demeure à 1 000.00 \$.
- Racquetball Canada assure que tous les efforts pour la traduction en français sont et continuerons d'être faits. Tous les articles ajoutés sur le Site Web doivent y être dans les deux langues officielles.
- Le programme CIBET pour la formation des entraîneurs est terminé et bilingue pour la première et deuxième étape.
- Les Championnats Canadien Sénior 2021 ont été tenus au Sani Sport de Brossard en septembre 2021.
- Les Championnats Canadien Junior 2021 ont été tenus à Burlington, ON en octobre 2021.
- Christine Richardson, Winnipeg MB est la Représentante des joueurs.
- Gwen Smoluk, Winnipeg MB est la Présidente de Racquetball Canada.

Rino Langelier
Président AQR



Programme pour l'assistance à l'élite 2021-2022

Le principal objectif du comité est la sélection des meilleurs athlètes en Racquetball.

- Les critères sont évalués annuellement par le comité et tout changement se retrouve sur le site de l'AQR avant le 1^{er} octobre.
- Les changements sur la liste peuvent être effectués à tout moment durant l'année pour cause majeure.
- La liste du ministère est régulièrement maintenue à jour selon les critères établis par le comité, composé de Rino Langelier, Robert Melançon et Christian Boudreau.
- Chaque année avant le 1^{er} octobre, le comité sélectionne les athlètes sur les différentes équipes en fonction des critères et des résultats obtenus durant l'année qui vient de passer.
- Un premier envoi aux athlètes leur confirme leur adhésion ou retrait au programme ainsi que les critères pour maintenir ou reprendre leur statut.
- Un envoi est effectué aux athlètes chaque fois qu'un changement est effectué sur la liste du ministère.

Objectifs pour 2022-2023

- Publier les critères de sélection et de maintien pour l'ensemble des membres sur le site de l'Association Québécoise de Racquetball.
- Informer le plus rapidement possible les athlètes de tous les changements qui se font les concernant, dans les différentes équipes durant l'année en cours.
- Maintenir à jour la liste des athlètes d'Excellence de l'Association Québécoise de Racquetball.
- Conserver les critères les plus simples possible.

Robert Melançon

Christian Boudreau

Rino Langelier

Responsables du programme d'assistance à l'élite



**Championnat Mondial
Junior & Senior 2021
Guatemala
Résultats
Décembre 2021**

Tournoi	Catégorie	Player	Position
World Jr	G14&U	Chloé Jauvin, QC	3rd place
World Jr	DB18&U	Nathan Jauvin, QC & Christian Pocsai, ON	3rd place
World Jr	DB14&U	Asher Pocsai, ON & Raphaël Guillemette, QC	3rd place
World Jr	G18&U	Juliette Parent, QC	5th place
World Jr	G16&U	Tamara Wilscam, QC	5th place
World Jr	B18&U	Nathan Jauvin, QC	5th place
World Jr	B16&U	Christian Pocsai, ON	5th place
World Jr	B14&U	Raphaël Guillemette, QC	5th place
World Jr	DG16&U	Tamara & Ofelia Wilscam, QC	6th place
World Jr	G16&U	Ofelia Wilscam, QC	9th place
World Jr	B14&U	Asher Pocsai, ON	9th place
World	Dbls	Frédérique Lambert, QC & Alexis Iwaasa, AB	5th place
World	Dbls	Samuel Murray, QC & Coby Iwaasa, AB	5th place
World	Sgls	Michèle Morissette, QC	12th place
World	Sgls	Lee Connell, SK	17th place
World	Sgls	Juliette Parent, QC	21st place
World	Sgls	Francis Guillemette, QC	21st place



Résumé des subventions et investissements ayant touchés directement les athlètes et les entraîneurs en Racquetball au Québec, en 2021-2022

• Programme de crédit d'impôt remboursable	
- 2 athlètes Excellence @ 4 000 \$ chacun	<u>8 000 \$</u>
	8 000 \$
• Programme Équipe Québec	
- 2 athlètes @ 6 000 \$ chacun	<u>12 000 \$</u>
	12 000 \$
• Brevets de Sport Canada	
- 2 athlètes @ 21 180 \$	<u>42 360 \$</u>
	<hr/> <hr/>
Grand Total de	62 360 \$

